

---

 XI.

Reise durch Grönningen nach Westphalen zurück.

---

Ich war kaum in die Kajüte gekommen, hatte mit einem flüchtigen Blick diese Herberge der Passagiere, und die übrigen Absonderungen, durchspähet, so mußte ich auch schon auf der andern Seite wieder auf das Verdeck hinauf. Mir wurde in dem Bauche des Schiffs so enge um das Herz, als hätte mich, wie weiland den Propheten Jonas, ein Wallfisch verschluckt. Ich hielt mich an dem Mastbaume fest, des Regens und Sturms nicht achtend. Umher schauen wollte ich auf der Wasserfläche und — die Seekrankheit verhüten. Gleich vor dem Hafen drohete uns ein Unglück. Von dem Grönlandsfahrer war ein großes, langes Tau